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A pie de calle
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Nuestro primer protagonista está al fren-
te de las Clínicas Teseo Veterinarios. 
Desde que se licenciara en 1997, José 
Miguel Serrano no ha hecho más que 

apostar por la formación, enfocándose en la trau-
matología y ortopedia. “Desde entonces, me he en-
tregado en cuerpo y alma a mi profesión, lo que me 
llena, me gusta y me ocupa día a día”, señala.
Las clínicas de las que es gerente se enfocan en 
dos campos: “Uno es el de la traumatología, donde 
contamos con el material necesario para cualquier 
tipo de intervención. Y otro es el de la oncología, con 
la adquisición de un equipo de electroquimioterapia 
para el tratamiento de algunos tipos de tumores y 
la aplicación de todos los protocolos de quimiotera-
pia”.
Y es que los tratamientos personalizados y la me-
dicina preventiva son el día a día de una medicina 

¿CÓMO HA EVOLUCIONADO EL PAPEL DEL VETERINARIO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS? 
¿CÓMO HA AFECTADO LA CRISIS A LA PROFESIÓN? ¿CUÁLES SON LOS RETOS 
DE FUTURO?  EN A PIE DE CALLE NOS ACERCAMOS A LOS PROFESIONALES DEL 
SECTOR PARA RESPONDER ÉSTAS Y OTRAS PREGUNTAS.

José Miguel Serrano 
(Teseo Veterinarios, Córdoba)

veterinaria que en España goza de muy buena salud. “La vacunación y los pla-
nes de salud son esenciales en nuestras clínicas, pues permiten evitar que los ani-
males enfermen en el futuro, y además podemos iniciar los tratamientos antes 
de que se produzca un avance importante de la enfermedad”, apunta.
Las enfermedades emergentes son ya un problema global que está llegando 
a nuestro país. Es el caso, por ejemplo, de la fiebre por virus Chikungunya, 
dengue y Zika “Están apareciendo nuevas patologías a causa de los cambios 
en el medioambiente, así como de la adaptación de los agentes responsables a 
los tratamientos de los que hemos abusado”. De ahí que, en este contexto, sea 
clave poner en valor el enfoque One Health: “Tratamos la salud de nuestros 
pacientes, pero también la de sus tutores, ya que evitamos el avance de las zoo-
nosis. Por lo que creo que eso es uno de los mayores indicativos de que somos una 
profesión sanitaria”. 
La profesión está viviendo grandes avances, con tratamientos y procedimien-
tos que equiparables ya a la medicina humana. “A ello se suman los avances 
actuales con el uso de medios de diagnóstico avanzados, TAC, resonancia y otros, 
que indican claramente nuestro marcado carácter sanitario”.
Hablamos con él sobre el Real Decreto 666/2023, que nace no exento de po-
lémica. “Ha sido un golpe importante a la profesión, porque se nos ha atado de 
pies y manos para decidir”, advierte José Miguel Serrano, y añade: “Esto nos 
impide desarrollar todo nuestro potencial, ya que hay limitación de dispensación 
de medicamentos, al tiempo que coarta nuestras actuaciones”.
Con todo, el sector está avanzando a pasos agigantados hacia un futuro in-
cierto. “Estamos siendo atacados por muchos frentes”, señala este experimen-
tado veterinario, quien también hace alusión al burnout: “Están aumentado 
las enfermedades mentales en el sector”. ¿Y del futuro? “Si se nos permite avan-
zar de forma menos intervencionista y dejando que la profesión se adecue a los 
tiempos actuales, seguramente nuestro progreso será más tranquilo”.


